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Lokale Sektion des Bündner Vogelschutzes 

und des nationalen Naturschutzverbandes Schweizer Vogelschutz SVS – BirdLife Schweiz  

 

 

 

 

 

Vogelschutz Engadin  
 

Protokoll der Generalversammlung vom 16. März 2018 
 
Kirchgemeindehaus, Samedan, 20.00 Uhr 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Silvana Signorell begrüsst  22  Vereins- und  4   Vorstandsmitglieder. Nach einer 

Schweigeminute in Erinnerung an den langjährig sehr aktiven Vogelkundler Wolfram Bürkli. 

 

2. Wahl der StimmenzählerInnen 

als Stimmenzählerin wird gewählt: Inge Inderst 

3. Protokoll der GV vom 17. März 2017 

Das Protokoll kann von Interessierten auf der Homepage (www.vogelschutz-engadin.ch) gelesen oder bei 

Angelika Abderhalden  angefordert werden. Ein paar Exemplare liegen auf.  

Das Protokoll wird einstimmig  genehmigt. 

4. Jahresbericht der Präsidentin und der Projekte: Projekt Roseg und Stazerwald, Nistkästen, 
Pflegestation, Wasservogelzählung, Entwicklung Wiedehopf, Rotmilan, Uhu und Wanderfalke  

Der Jahresbericht ist ebenfalls auf der Homepage aufgeschaltet oder er kann bei Silvana Signorell 

angefordert werden. Der Jahresbericht liegt ebenfalls zum Mitnehmen auf. 

Der Jahresbericht wird einstimmig  genehmigt. 

Roseg und Stazerwald (Silvana Signorell) 

Erfreulicherweise konnte der  4. Vogelkasten wieder in Betrieb genommen werden. Er hängt im Taiswald 

in Pontresina beim Konzertplatz. Die 4 Vogelkästen sind unsere grösste Einnahmequelle. 

Nistkästen (Silvana Signorell) 

Im Raume Celerina hängen 342 Nistkästen die von verschiedenen Personen betreut und geputzt werden. 

54% waren besetzt. Letztes Jahr 73%. 

In Zuoz und in St. Moritz hängen 25 Nistkästen. In Zuoz waren 76.5% besetzt, in St. Moritz 50%. 

Pflegestation  

Domenig Godly musste sich kurzfristig entschuldigen. Es liegen keine Angaben zur Pflegestation vor. 

 

 

http://www.vogelschutz-engadin.ch/


2 
 

Lokale Sektion des Bündner Vogelschutzes 

und des nationalen Naturschutzverbandes Schweizer Vogelschutz SVS – BirdLife Schweiz  

Wasservogelzählung (Jürg Cambensy) 

Stockente und Blässhuhn sind die herausragenden Arten. Erwartungsgemäss fällt die 
Januarzahlung bescheidener aus. Dafür wurden hier zwei Eisvögel entdeckt. 

Entwicklung Wiedehopf, Rotmilan, Uhu und Wanderfalke GR (Jürg Cambensy) 

Generell ein mässiges Brutjahr für den Wiedehopf – aber immerhin besser als 2016. Im 
Oberengadin wurden keine Bruten des Wiedehopfs festgestellt. Hingegen gab es im 
Unterengadin und bei Brusio Brutnachweise. Der Uhu zeigte ein etwas besseres Resultat als im 
Vorjahr. Der Schwerpunkt liegt hier, wie beim Wiedehopf, im Churer Rheintal. Wie 2016 haben 
auch letztes Jahr die Wanderfalken bei Pontresina gebrütet und vier Junge flogen aus. Auch in 
der Region von Sils/Segl wurden wiederholt Wanderfalken beobachtet. Die Ausbreitung des 
Rotmilans hat etwas an Schwung verloren, trotzdem sollte man alle Beobachtungen konsequent 
melden. 

5. Jahresrechnung, Budget und Revisorenbericht, Entlastung des Vorstandes, Festsetzung des 
Jahresbeitrags 

Barbara Gut stellt die Jahresrechnung und das Budget vor. Die Unterlagen werden an alle Anwesenden 

ausgeteilt. 

Frau Adele Marugg verliest den Bericht der Revisorinnen (Maria Freimann Huguenot und Adele Marugg).  

Die Rechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird Entlastung erteilt. Das Budget für das 

nächste Vereinsjahr wird ebenfalls genehmigt. 

In der Diskussion wird angeregt, dass der Vorstand nicht gratis arbeiten solle, schliesslich sei genügend 

Vermögen vorhanden. Der Vorstand wir darüber verhandeln. 

Die Jahresbeiträge bleiben wie bisher bei Fr. 20.- und Fr. 30.- für Einzel- bzw. Familienmitglieder.  

6. Mutationen 

152  Mitglieder davon 29 Familien, 110 Einzelmitglieder, 6 Ehrenmitglieder und 7 Vorstand 

Eintritte 4, Austritte 0, gestorben 4 

8. Ordentliche Wahlen, Ehrungen  

Silvana Signorell stellt sich nach 14 Jahren nicht mehr als Präsidentin zur Wahl. Als neuer Präsident wird 

vom Vorstand des VSE Jürg Wirth vorgeschlagen. Jürg Wirth wird einstimmig als Präsident des VSE 

gewählt. 

Die bisherigen Mitglieder des Vorstands stellen sich wieder zur Wahl. Die Wahl von Angelika 

Abderhalden, Jürg Cambensy, Barbara Gut, Imelda Schmid und Silvana Signorell wird einstimmig 

angenommen.  
Michael Lüdi hat seinen Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Er steht aber weiterhin für besondere 

Aufgaben zur Verfügung. 

Frau Maria Freimann Hugenuot wird als Ehrenmitglied vorgeschlagen. Dieser Vorschlag wird einstimmig 

angenommen. Sie ist seit der Gründung des VSE dabei und hat sich für den Verein sehr verdient gemacht. 

Barbara Gut ehrt Silvana Signorell für ihre präsidiale Tätigkeit. 
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7. Jahresprogramm  

Jürg Wirth stellt das Jahresprogramm vor. Dieses ist sowohl auf der Homepage abgelegt und es wurde 

auch in der letzten Parüschla veröffentlicht. 

Die nächste GV findet am 15. März 2019 statt. 

8. Anträge der Mitglieder 

Es sind keine  Anträge eingegangen. 

9. Varia 

Die GV schliesst mit fotografischen Eindrücken der Exkursionen des Vogelschutzes, gezeigt von Jürg 

Cambensy, ab. 

 

Ende der GV:  2130 Uhr.   

Für das Protokoll:  

Jürg Cambensy 


